

## **ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE DE LA SOCIETE NEUCHÂTELOISE DE GEOGRAPHIE**

**23 mai 2023, 17h00**

**Faculté des lettres et sciences humaines de l'Université de Neuchâtel, salle R.E.46 (Espace Tilo-Frey 1)**

### **1.Salutations et présences**

**Présent(e)s:** Chiara Bernasconi, Eric Berthoud, Roger Besson, Marc-André Bünzli, Yann Dubois, Claude Fleischner, Raoul Kaenzig, Julien Lovey, Clémence Merçay, Etienne Pignet, Patrick Rérat, Aurora Ruggeri, Valérie Sauter, Bertrand Zadory.

**Excusé(e)s:** Mira Aydin Plüss, Anne Babey, Loïc Bruening, Camille Cornut, Hugues Jeannerat, Pierre-Yves Jeanneret, André Pancza, Silvana Pedrozo

Les co-présidents P. Rérat et V. Sauter souhaitent la bienvenue aux membres présents et présentent le programme de l'Assemblée générale.

L'ordre du jour est accepté tel que proposé.

Valérie Sauter prend le PV de l'AG.

### **2.Procès-verbal de l'assemblée générale du 1er juin 2022**

Le PV est disponible sur le site [\[Société Neuchâteloise de Géographie\] \(s-n-g.ch\)](https://www.societe-neuchateloise-de-geographie.ch).

Le PV est adopté avec remerciements à son auteur, Valérie Sauter

### **3.Rapport des co-présidents**

#### **SNG**

Le comité a tenu 3 séances, en présentiel, durant l'année 2022 (27.01. ; 05.04. et 17.10.). Le comité s'est réuni deux fois cette année 2023 (07.02 ; 29.03).

Le comité s'est aussi rencontré avec la LAGUNE et l'IGG le 16 juin 2022 pour une discussion sur la relève du comité de la SNG et sur l'attractivité de la LAGUNE et de la SNG pour de nouveaux membres.

#### **Activités 2022 :**

Durant l'année 2022, les activités suivantes ont eu lieu :

- Le 24 mai, les étudiant-e-s du séminaire de géographies critiques, en collaboration avec la LAGUNE et la SNG ont projeté le documentaire NO APOLOGIES (<https://noapologiesfilm.com/>). La projection a été suivie d'un échange sur le racisme systémique en Suisse romande avec un membre du collectif Kiboko (CH/VD).
- Le 1er juin 2022, la SNG a organisé son AG suivie d'une visite guidée de l'exposition « Mouvements » au Musée d'art et d'histoire de Neuchâtel.
- Le 6 octobre, la LAGUNE a organisé une soirée de bienvenue suivie d'un apéritif.
- Le 2 novembre 2022 une conférence suivie d'une table ronde a été organisée par la SNG et l'IGG à l'occasion de la parution du numéro spécial de la revue Géographie - Regards « Corps et espaces en temps de crises – Perspectives féministes » édité par Suzy Blondin, Sunčana Laketa, Christina Mittmasser et Laure Sandoz.

## **Géo-Regards**

- Le numéro 14 (2021) a été dirigé par Emmanuel Reynard et Jonathan Bussard de l'Université de Lausanne. Il porte sur le thème « Géopatrimoines et territoires » et comprend un éditorial et 9 articles auxquels s'ajoutent deux présentations de thèses. Il a été envoyé aux membres en 2022.
- Le numéro 15 (2022) a été dirigé par Suzy Blondin, Suncana Laketa, Christina Mitmasser et Laure Sandoz de l'Université de Neuchâtel. Il porte sur le thème « Corps et espaces en temps de crises. Perspectives féministes ». Il comprend un dossier composé d'un éditorial et de 6 articles, ainsi qu'un article hors thème et 2 recensions. Il a également été envoyé en 2022 et a fait l'objet d'un vernissage le 2 novembre.

Le retard d'une année des Géo-Regards a donc été rattrapé.

- Le numéro 16 (2023) est dirigé par Silvia Flamino, Maud Chalmandrier et Joëlle Salomon Cavin, de l'Université de Lausanne. Il porte sur le thème « Animaux sauvages en ville : quelles cohabitations ? ». Il sera envoyé fin 2023.

Le Géo-Regards est désormais en libre accès chez Alphil et sur le site [libreo.ch](http://libreo.ch), plateforme de plusieurs éditeurs suisses. Le libre accès est important pour la visibilité de la revue et son attractivité pour des auteur-e-s potentiel-le-s.

## **Communication**

- Les Newsletter mensuelles, initiées en 2014, continuent d'être envoyées aux membres, avec les informations relatives aux événements de la SNG et la LAGUNE. Nous y relayons des événements (conférences, expositions, publications, etc.), des offres d'emploi et des coins des membres. En 2022, seules deux newsletters ont été publiées, accessibles sur le site internet de la SNG. Nous envoyons la Newsletter à 193 adresses. Entre 45 et 60% (en légère hausse) des newsletters envoyées sont ouvertes. Avec 6 et 25% de clics (grosso modo identique).
- Le site internet de la SNG ([www.s-n-g.ch](http://www.s-n-g.ch)) est toujours régulièrement mis à jour par des annonces d'événements SNG ou LAGUNE et des offres d'emploi. En 2022, nous avons publié 97 offres d'emploi.

Sur l'ensemble de 2022, il y a eu 20'729 visites pour 40'370 pages vues.

- Chaque membre de la SNG peut soumettre des nouvelles à diffuser par ces deux canaux.

## **Membres de la SNG**

En 2022 la société a compté 6 nouvelles adhésions. 9 membres ont été radiés pour défaut de paiement des cotisations pendant trois années successives. Nous avons à déplorer la démission de 9 sociétaires.

Au 31 décembre 2022, la SNG comptait 211 membres.

Depuis cette année, 2023 l'inscription est gratuite pour les étudiants.

## **4.Comptes 2022 : rapports du caissier et des vérificateurs des comptes**

Bertrand Zadory présente les comptes de la Société :

- Les frais généraux s'élèvent à CHF 106.94
- Les charges s'élèvent à CHF 10'289.54
- Les produits s'élèvent à CHF 10'951.00

Au niveau du bilan, la société termine l'exercice 2022 avec CHF 55'585.66 en caisse (bénéfice de CHF 661.46).

Les comptes ont été vérifiés le 23 mai 2023 par Clémence Merçay et Julien Lovey, vérificateurs, qui proposent d'accepter les comptes. Le rapport des vérificateurs, signé, est lu par Bertrand Zadory.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Remerciements et décharge sont donnés au caissier ainsi qu'aux vérificateurs.

Remerciement à Claude Fleischner pour l'aide à la réalisation des comptes et à leur mise en page.

## **Discussion :**

Le financement de l'Association suisse de géographie (ASG) est un financement unique, obtenu suite à une demande de soutien ponctuel afin de mettre les Géo-Regards en ligne et d'indexer les articles. Cette subvention a été demandée à l'Académie suisse des sciences naturelles par l'ASG pour la SNG.

## **5. Budget 2023**

B.Zadory présente le budget 2023. Un Géo-Regards est inscrit au budget pour cette année, le N°16.

Les recettes s'élèvent à CHF 8'500.00 et les dépenses à CHF 11'000.00. Une perte de 2'500 CHF est donc à prévoir pour 2023.

Le budget 2023 est accepté à l'unanimité.

Remerciement à Bertrand Zadory.

## **6. Élections du comité et des vérificateurs de comptes**

Les membres suivant du comité ne doivent pas être réélus car ils l'ont été l'année dernière pour deux ans : Chiara Bernasconi, Pierre-Yves Jeanneret, Patrick Rérat (co-président), Valérie Sauter (co-présidente) et Bertrand Zadory.

Réélections par acclamation : Loïc Brüning, Raoul Kaenzig.

Démissions : Roger Besson et Zoé Codeluppi. Ils sont chaleureusement remerciés.

Nouvelles membres : Suzy Blondin, Aurora Ruggeri, Clémence Merçay. Élues par acclamation.

Le comité est donc composé de : Chiara Bernasconi, Suzy Blondin, Loïc Brüning, Pierre-Yves Jeanneret, Raoul Kaenzig, Clémence Merçay, Patrick Rérat, Aurora Ruggeri, Valérie Sauter, Bertrand Zadory, un professeur de l'IGG (Etienne Piguët, Francisco Klauser, Ola Söderström ou Martine Rebetez).

Un ou deux représentants de la Lagune sont également invités au comité. Les échanges avec la LAGUNE durant cette année se sont faits via Mira Aydin Plüss.

Vérificateurs des comptes :

Clémence Merçay (élue durant la dernière assemblée) ne pourra pas poursuivre une année car elle entre au comité. Julien Lovey a vérifié les comptes durant deux années d'affilées et ne va pas continuer en 2023. Merci à tous les deux. Pour 2023, nous avons donc besoin de deux vérificateurs de comptes. Yann Dubois qui était vérificateur de compte suppléant accepte de devenir vérificateur des comptes pour 2023. Silvana Pedrozo accepte de devenir également vérificatrice de compte.

Yann Dubois et Silvana Pedrozo seront donc les vérificateurs 2023.

La SNG a élu Julien Lovay en tant que vérificateur des comptes suppléant.

## **7. Programme 2023**

Quelques événements ont déjà eu lieu cette année :

- Projection : « Pesticides : l'hypocrisie européenne », 14 mars 2023  
La Société neuchâteloise de géographie (SNG) et le groupe régional Neuchâtel de Public Eye ont projeté ce documentaire de Stenka Quillet. La projection a été suivie d'une discussion avec Laurent Gaberell, spécialiste en agriculture et alimentation chez Public Eye.  
Remerciement à Eric Berthoud, membre de la SNG, d'avoir fait le lien avec Public Eye et proposé cet événement.
- Projection du film Amazonian Cosmos, 4 avril 2023 au Musée d'histoire naturelle.  
L'association AmazoNE, soutenues par la SNG, la LAGUNE et l'Assoc'ioologie, a projeté le film Amazonian Cosmos avec la présence du réalisateur Daniel Schweizer.
- Géo, et après ? Débouchés professionnels après des études en géographie, 28 mars  
La LAGUNE a organisé cette soirée sur les débouchés professionnels

après des études en géographie, avec le soutien de la SNG.  
Avec la participation de

- Morgane Bruni, responsable de projets, OFS
- Patrick Kohler, co-directeur, Centre écologique Albert Schweizer (CEAS)
- Pierrick Leu, ingénieur en transports, Büro Dudler
- Anne Vuilleumier, spécialiste mobilité et aménagement, État de Neuchâtel
- Film « Manger, c'est Politique ! » suivi d'un débat avec Olivia Boutay, le 16 mai  
La communauté estudiantine des géographes de l'Université de Neuchâtel a organisé cette projection pour la séance de clôture du cours géographes critiques. C'est un cours co-organisé entre des étudiant-e-s de Master et de Bachelor.
- Assemblée générale de la Société Neuchâteloise de Géographie suivie de la projection du film « Unrueh », en présence du réalisateur, Cyril Schäublin, ce 23 mai suite à l'AG de la SNG.

D'autres événements sont en discussion pour la suite de l'année. Toute idée est bienvenue.

## **8.Divers**

La séance est close à 17h35.

Après l'assemblée générale, les membres se retrouvent pour la projection du film « Unrueh », en présence du réalisateur, Cyril Schäublin. Ce film parle du mouvement anarchiste dans l'Arc jurassien et notamment du passage du géographe russe Piotr Kropotkin. Il est suivi d'une discussion, puis d'un moment convivial autour d'un apéritif.

La rapporteuse du jour, Valérie Sauter